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 令和３年鉾田市農業委員会９月定例総会議事録 

日 時 

 

場 所 

 

出 欠 状 況 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年９月２４日（金）午後１時５６分 

 

福祉事務所 ２階 会議室 

 

番 号  氏  名 出欠 番 号  氏  名 出欠 

１番 櫻井 健一 欠 １３番 菅谷 美尚 出 

２番 永井  司 欠 １４番 飯岡 政一 出 

３番 富田 省三 欠 １５番 城田 俊男 出 

４番 菊地  博 出 １６番 出沼 丈夫 出 

５番 浜田 洋一 出 １７番 海老原康廣 出 

６番 米川 完一 出 １８番 菊川 俊雄 出 

７番 坪沼美知子 欠 １９番 飯塚 康雄 出 

８番 菅谷 幸子 出 ２０番 郡司 光一 出 

９番 草野 克信 出 ２１番 浅野  登 出 

１０番 箕輪美代子 欠 ２２番 鈴木 新吾 出 

１１番 大貫 修一 出 ２３番 大久保 稔 出 

１２番 宇佐見達夫 出 ２４番 小松﨑善一 出 
 

事 務 局 

 

議 長 

 

議事録署名人 

 

書 記 

 

櫻井局長  井川局長補佐  酒井係長  鬼澤係長 

 

１４番 飯岡政一（会長） 

 

１７番 海老原 康廣  １８番 菊川 俊雄 

 

酒井係長 

 

 

議 題 

 

 

議案第１号  農地法第３条の規定による権利の設定，移転の許可

について 

議案第２号  農地法第４条の規定による転用許可について 

議案第３号  農地法第５条の規定による権利の設定，移転を伴う

転用許可について 

議案第４号  現況証明書の交付について 

議案第５号  農地改良協議に対する同意について 

議案第６号  農業経営基盤強化促進法第１８条第１項の規定に

基づく農用地利用集積計画の決定について 

議案第７号  農用地利用配分計画（案）に対する意見決定につい

て  
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そ の 他 

 

 

（開  会） 

事 務 局 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

定刻前ではございますが，皆様おそろいですので，令和３年鉾田

市農業委員会９月定例総会を開会いたします。 

開会に先立ちまして，飯岡会長からご挨拶をお願いします。 

 

どうも，皆さん，こんにちは。忙しい中，お集まりいただきまし

てどうもありがとうございます。なかなか残暑も厳しい中，昨日，

今日とこの暑い中，皆さん農作業をされている方は非常に大変だ

なと思います。何もしていなくても汗が出る今日この頃に，これだ

けの気温が上がって，やはり皆さん非常に大変な思いをしている

と思います。台風のほうも水温が高いからということで発生して，

本当に直撃しなければいいなと思いますけれども，なかなかこう

いう時代だから，どうまだ気象庁のほうでもどっちのほうを向く

か定まらないような感覚でおりますけれども，それとテレビ新聞

報道でいろいろ騒がれております日本の最高責任者，総理大臣を

決めるのに非常にマスコミも大分にぎわっておりますけれども，

やはり総理大臣が決まれば，その人の頭で日本を動かすことがで

きるわけでございますけれども，この日本が置かれている現状は，

世界的にも非常に厳しい状況ではあります。 

その中で，我々農業委員会もこれからいろいろな場面にまた直

面していると思います。いろいろ諸問題が３年，４年前から比べて

くるといろいろな問題事が，今までに起きなかったような，そうい

う問題も出てくる事案も幾らかずつ出てきております。そういう

ことに対応して，これからはやはり農業委員会として鉾田市の優

良農地をいかにどのような形で守るかがこの農業委員会に課せら

れたことではございますけれども，やはり優良農地が失われると

いうことは，非常に寂しい限りでございます。その中でこの農業委

員会でやはりそういう優良農地を守ることで皆さんで議論してい

ただいて，少しでもいい方向に向けばいいなと思っております。 

今日も何件かありますけれども，皆さんのひとつ慎重審議よろ

しくお願いします。 

 

ありがとうございました。 

定例総会の議長につきましては，鉾田市農業委員会会議規則第

１４条第１項の規定により会長が当たることになっております。

議事進行を飯岡会長にお願いします。 



- 3 - 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

ただいまの出席委員は１９名であります。農業委員会等に関す

る法律第２７条第３項に基づく，総会を開く定足数に達しており

ますので，鉾田市農業委員会９月定例総会を開会いたします。 

本総会に提案する議案は告示のとおりです。 

会期を本日１日限りと決定したいと思いますが，ご異議ありま

せんか。 

 

   （異議なしの声あり） 

 

異議なしと認め，会期については本日１日限りといたします。 

 

 

次に，会議録署名人の選任でございますが，議長において指名す

ることで，ご異議ありませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。会議録署名人に，１７番 海老原康廣 委

員，１８番 菊川俊雄 委員の両名を指名いたします。 

 

なお，本日の会議書記には，事務局職員の酒井係長を指名いたし

ます。 

 

議案の審議に入る前に諸報告を行います。 

新型コロナウイルス感染防止対策のため，１番 櫻井健一 委

員，２番 永井司 委員，３番 富田省三 委員，７番 坪沼美知

子 委員，１０番 箕輪美代子 委員が欠席となります。 

 

 

 これより議事に入ります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

（議案第１号 農地法第３条の規定による権利

の設定，移転の許可について） 

 

 

議案第１号 「農地法第３条の規定による権利の設定・移転の許
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 可について」を議題といたします。 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

菊地博委員 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

浜田洋一委員 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

番号１番から番号１７番を一括して上程いたします。事務局の

説明を求めます。 

 

番号１番から番号１７番まで，ご説明いたします。 

申請件数につきましては１７件，地目，田４筆，畑２３筆，計２

７筆です。面積は１０万６，９９８平方メートルでございます。 

契約内容につきましては，売買が７件，普通贈与が５件，賃貸借

が１件，使用貸借が２件，区分地上権が１件，特定遺贈が１件とな

っております。 

いずれの案件につきましても，農地法第３条第２項の各号には

該当しないため，許可要件を満たしていると考えられます。 

詳細につきましては，農地法第３条審査表を御覧いただきたい

と存じます。  

以上でございます。 

 

番号１番について地元委員の説明を求めます。 

 

４番，菊地です。１番について説明します。 

譲受人，鈴木直樹さんと譲渡人，鈴木トミさんは，孫，祖母の間

柄でございます。トミさんが高齢になったための贈与ということ

です。直樹さんは葉物を中心とした農家であり，後継者も熱心に取

り組んでおります。つきましては，農地法第３条第２項の権利移動

に係る許可要件について問題ないと思われますので，よろしくご

審議のほどをお願いします。 

 

続きまして，番号２番について地元委員の説明を求めます。 

 

５番，浜田です。２番について説明します。 

譲受人，金沢隆さんと譲渡人，金沢雪雄さんは親子です。このた

び，譲受人，金沢隆さんへの普通贈与ということです。隆さんは１

５年以上農業に従事しており，最近は農業経営も任されて，農作業

全般，そして農業経営も頑張ってやっています。この辺で農地を譲

って全部任せたいとのことです。よろしくご審議のほどをお願い

します。 

 

続きまして，番号３番，番号４について地元委員の説明を求めま

す。 
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草野克信委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

宇佐見達夫委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

出沼丈夫委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ９番，草野です。３番について説明いたします。 

賃借人，大曽根さんと賃貸人，照沼さんは知人の間柄で，大和田

に親戚のある大曽根さんとの賃貸借がまとまったそうです。大曽

根さんは水稲，サツマイモ，サカキを栽培し，経営面積も１８０ア

ールあり，今回経営規模拡大のため申請地にサカキを作付して，営

農型太陽光発電の営農部分を行うとのことです。以上のような理

由から権利移動に係る許可要件について問題ないと思われますの

で，よろしくご審議お願いいたします。 

 続きまして，４番について説明いたします。賃借人，日向クリー

ンエナジー社と賃貸人，照沼さんは，既に山林で太陽光発電の契

約，売電をしており，今回申請地に区分地上権の設定を行い，営農

型太陽光発電の地上部の管理，売電をするとのことでした。日向ク

リーンエナジー社は，県内で数多くの太陽光発電施設を持ち，大和

田地区でも稼働しています。問題ないと思われますので，よろしく

ご審議お願いします。 

なお，この案件は，５条申請の８番につながります。 

 

続きまして，番号５番について地元委員の説明を求めます。 

 

１２番，宇佐見です。５番について説明いたします。 

譲渡人，飯名謹一さんと譲受人，髙野照二さんは，同じ地区の知

人の間柄です。飯名さんは相続でこの土地を取得しましたが，農業

は行っておらず，現在は耕作放棄地になっています。髙野さんの水

田がこの周りにあり，１か所だけ飯田さんの土地になっていると

いうことから，土地の利便性等々を考え，土地を購入することにな

ったそうです。特に問題のない案件かと思いますので，ご審議のほ

どをよろしくお願いします。 

 

続きまして，番号６番について地元委員の説明を求めます。 

 

 １６番，出沼です。６番についてご報告いたします。 

譲渡人の本澤さんと譲受人の小沼さんは，同じ塔ケ崎地区で，懇

意にしている仲であるというようなことを伺っております。本澤

さんが高齢になったため，なかなか田んぼの耕作ができないとい

うようなお話がありまして，地続きであります小沼さんが買い受

けて水田を作るよというような話がまとまったというように伺っ

ております。小沼さんも農業は難しいようなことは言っていたと

いうような話なのですけれども，地続きなもので，ぜひともという

ような話で，円満に話が進んだことをご報告いたします。よろしく

ご審議をお願いいたします。 
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議 長 

 

海老原康廣委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

浅野登委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

菊川俊雄委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

鈴木新吾委員 

続きまして，番号７番について地元委員の説明を求めます。 

 

 １７番，海老原です。番号７番についてご説明いたします。 

譲受人，長峯貴裕さんと譲渡人，中根見一さんは，親の代から親

交があり，このたび長峯貴裕さんの経営規模拡大ということで，売

買契約が円満にまとまったということでございます。長峯さんは

水稲，ニンジン，ネミツバなどを中心とした農家であり，経営面積

も３２５アールであり，後継者も熱心に取り組んでおります。つき

ましては，農地法第３条第２項の権利移動に係る許可要件につい

て問題ないと思われますので，よろしくご審議のほどをお願いい

たします。 

 

続きまして，番号８番について地元委員の説明を求めます。 

 

２１番，浅野です。８番について説明いたします。 

 譲受人，小宅信雄さんと譲渡人，木村富士子さんは，近所同士で

ございます。このたび，小宅信雄さんの経営規模拡大ということ

で，売買契約が円満にまとまったということでございます。小宅信

雄さんは葉物農家であり，経営面積も６５０アールほどあり，農作

業に常時従事しており，後継者も熱心に取り組んでおります。以上

の理由から農地法第３条第２項の権利移動に係る許可要件につい

て何ら問題ないと思われますので，よろしくご審議のほどをお願

いいたします 

 

続きまして，番号９番，番号１０番について地元委員の説明を求

めます。 

 

 １８番，菊川です。まず，９番についてご説明します。 

 譲受人，野原幸雄さんと譲渡人，泰さんは祖母と孫の間柄です。

幸雄さんは，メロンとトマトで外国人も使い年間３００日以上仕

事に従事しており，取得後も農作業事業を行うと認められ，何ら問

題はないなと思われますので，よろしく審議のほどをお願いしま

す。 

続きまして，１０番は，９番と同じ，野原幸一さんから息子の野

原幸雄さんへの贈与ということです。何ら問題はないと思われま

すので，よろしく審議のほどをお願いします。 

 

続きまして，番号１１番から番号１５番について地元委員の説

明を求めます。 

 

 ２２番，鈴木です。まず，１１番の菊池さんの案件ですけれども，
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議 長 

 

大久保稔委員 

 

 

 

 

 

譲受人，菊池さんと譲渡人，飯島さんは知人の間柄でございます。

このたび菊池さんの経営規模拡大ということで，田んぼを譲ると

いうことで，円満にまとまったということでございます。菊池さん

は，野菜などを栽培している農家です。取得後は，レンコンを栽培

するということです。つきましては農地法第３条第２項の権利移

動に係る許可要件について問題ないと思われますので，よろしく

ご審議のほどをお願いします。 

 続きまして，１２番の案件について説明いたします。譲受人，岩

間さんと譲渡人，田口さんは知人の間柄でございます。岩間さんは

現在，環境衛生社の経営に携わっております。このほど田口さんか

らここの土地を買ってくれないかということで，売買契約が円満

にまとまったということです。岩間さんは，取得後サツマイモなど

を栽培するということです。つきましては，農地法第３条第２項の

権利移動に係る許可要件について問題ないと思われますので，よ

ろしくお願いいたします。 

 続きまして，１３番，これもやっぱり同じようなことで，藤枝さ

んと岩間さんは知人のうちでございます。やっぱりこれも藤枝さ

んがここの土地を買ってくれないかということで，買いましょう

ということで円満にまとまったということです。 

１４番，この案件もやっぱり土地が家の周りにあって，持ち主が

分からなくて調べたところ，この書いてあるように新潟県の方で，

調べてこの土地を買うということで，売買が円満にまとまったと

いうことです。 

１５番は，譲受人，冨田泰さんと譲渡人，亡くなった海東晴男さ

んは親戚であり，海東さんが生前に冨田さんに申請地を遺贈する

という遺言書を公証役場で作成してあったため，今回特定遺贈の

農地法第３条により所有権移転を行うに至ったということです。

冨田さんは，現在２町５反歩の田畑でメロンを中心に，サツマイモ

やネギも栽培しております。申請地についてもこれまで冨田さん

が借りて作付を行っていたということです。農地下限面積，従事日

数も農地法第３条第２項の許可要件を満たしているものと考えら

れますので，ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

続きまして，番号１６番について地元委員の説明を求めます。 

 

 ２３番，大久保です。１６番について説明します。 

借受人，坂田晋哉さんと貸付人，坂田薫さんは親子の関係です。

晋哉さんは次男に当たります。将来的に独立を考えているそうで

す。そのために父親の薫さんとの間に使用貸借の契約を結び，独立

に備えておきたいとのことです。何ら問題はないと思われます。審

議のほどをよろしくお願いします。 
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議 長 

 

小松﨑善一委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

大貫修一委員 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

大貫修一委員 

 

議 長 

 

 

 

小松﨑善一委員 

 

続きまして，番号１７番について地元委員の説明を求めます。 

 

 ２４番，小松﨑です。番号１７番についてご説明をいたします。 

 借受人，冨田敏廣さん，貸付人，冨田功さんはいとこ同士の関係

でございます。このたび，借受人，敏廣さんが自分の農地に隣接す

る農地を借り受けてサツマイモを耕作して増収を図りたいという

ようなことでございます。譲受人は，農作業に３００日以上従事し

ておりまして，今後も耕作の事業を行うと認められ，つきましては

農地法第３条第２項の許可要件について問題はないかと思われま

すので，ご審議のほどをよろしくお願いします。 

 

番号１番から番号１７番について質疑に入ります。質疑を許し

ます。 

はい，どうぞ。 

 

１１番，大貫です。岩間勝栄さんの畑，農地を求めるもので，今

作っている農地の買入れ農地合わせて５反歩以上ないというふう

に思っていたのですけれども，これ４反四，五畆しかないのですけ

れども，これは大丈夫なのですか。 

 

農地係長の鬼澤です。今回取得する農地の面積と，もともと持っ

ている農地の面積を合わせて５０アールを超えていれば取得要件

を満たしているというふうになりますので，今回おっしゃってい

るのは，多分岩間さんとあと冨田さんの部分かなと思うのですけ

れども，どちらも今回取得する用地の面積を全て足し上げますと

５反歩要件を満たしておりますので，農地法３条に適していると

判断できるということになります。 

あくまで載っているのは取得前の農地になりますので，今回取

得するのを足し上げると５反歩を満たすという，そういう考え方

であります。 

 

どうでしょうか，ご理解いただけましたでしょうか。 

 

はい。 

 

では，番号１番から１７番について質疑に入ります。質疑を許し

ます。 

はい，どうぞ。 

 

２４番，小松﨑です。つまらない質問で申し訳ないのですけれど
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事 務 局 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議     長 

 

 

 

 

 

 

議     長 

 

も，今ここに出てきたのです，賃貸借と使用貸借というのが。私の

理解で言うと，賃貸借というのはお金が発生して，使用貸借という

のはお金が発生しないということなの，どういうことなのかちょ

っと事務局のほうで説明をお願いします。 

 

今，小松﨑委員のおっしゃっていたとおりでございます。賃貸借

は，借主が土地所有者にお金を払って借りるということです。使用

貸借というのは，お金はいいから管理も含めて土地を借り受ける

というような形です。 

 

それでは，もう一度，番号１番から１７番について質疑に入りま

す。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

それでは，質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号１番から番号１７番について申請どおり許可と決定するこ

とにご異議ありませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号１から番号１7番を申請どおり許可と

決定いたします。 

 

 

 

 
（議案第２号 農地法第４条の規定による転用

許可について） 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

 

続きまして，議案第2号 「農地法第４条の規定による転用許可

について」を議題といたします。 

 

 

番号１番を上程いたします。事務局に朗読させます。 

 

番号１番，申請人，日立市かみあい町２丁目７番８号，浅野朝男。

申請地，塔ケ崎新堀９３０－１，地目，畑，面積３５６平方メート
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議 長 

 

郡司光一委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議   長 

 

出沼丈夫委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

ル。同じく塔ケ崎新堀９３２－２，地目，畑，面積１４２平方メー

トル。 

転用事由，まもなく定年退職をするので，現在の住宅を処分し，

生誕地にて自己住宅を建築したい。転用計画，居宅（自己住宅）１

１８平方メートル。 

詳細につきましては，現地調査意見書を御覧いただきたいと存

じます。 

以上でございます。 

 

現況調査員の調査報告を求めます。 

 

 ２０番，郡司です。１番について報告いたします。 

 去る９月１５日に２１番，浅野委員，２２番，鈴木委員，２０番

の私と事務局２名で現地調査を行いました。申請地は１ページの

左側の図でございます。申請地の場所の説明については，地元委員

さんにお願いいたします。周囲はこの場所，都市計画区域内で，第

１種住居地域ということで，農地区分としては第３種農地と判断

しました。農地転用許可基準から判断して転用目的，位置環境，実

現の確実性，計画面積などいずれも適と認め，３人の総合意見とし

て可と判断しましたので，ご報告いたします。 

 

地元委員の説明を求めます。 

 

 １６番，出沼です。１番についてご報告いたします。 

 申請地は，鉾田市の外周道路にあるなだろうの点滅信号を左に

入ってまいりますと市立第一保育所があります。保育所のフェン

スの切れたところに農道がありまして，その農道を右に入り１０

０メーターぐらいのところに申請地があります。申請内容は，現在

日立に住んでおりますが，定年退職後に生誕地の鉾田に自己住宅

を建築したいとのことです。農地転用許可基準から判断をいたし

ましても転用目的，位置環境，実現の確実性などいずれも適とみな

されるようで，よろしくご審議をお願いいたします。 

 

番号１番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号１番を申請どおり許可と決定することに，ご異議ありませ

んか。 
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議 長 

 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号１番を申請どおり許可と決定いたし

ます。 

 

 

 

  

 
（議案第３号 農地法第５条の規定による権利

の設定，移転を伴う転用許可について） 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

浅野登委員 

 

 

 

 

 

続きまして，議案第３号 「農地法第５条の規定による権利の設

定，移転を伴う転用許可について」を議題といたします。 

 

 

番号１番を上程いたします。事務局に朗読させます。 

 

番号１番，賃借人，鉾田市鹿田８３０番地２８，株式会社鹿吉。

譲渡人，鉾田市鹿田８３０番地２８，吉田一男。申請地，鹿田宿道

山９６７－５，地目，畑，面積１，７７６平方メートル。 

転用事由，カンショの生産加工販売を営んでおり，事業拡大に

伴い生産量，出荷量が増え，コンテナ・パレットが増量したため，

申請地に農業用資材置場を整備したい。 

転用計画，農業用資材置場としてコンテナ５，０００個，これが

４５０平方メートル，パレット１，３００個，５００平方メートル。

契約内容は賃貸借です。 

詳細につきましては，現地調査意見書を御覧いただきたいと存

じます。 

以上でございます。 

 

現況調査員の調査報告を求めます。 

 

２１番，浅野です。１番について報告いたします。 

 去る９月１５日に２０番，郡司委員，２１番，浅野，２２番，鈴

木委員と事務局で現地調査を行いました。場所については地図１

ページ右側の位置です。詳しくは地元委員さん，お願いいたしま

す。周囲は集団的に存在する農地の状況であり，農地区分としては

第１種農地と判断しました。第１種農地でありますが，農業用資材
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議 長 

 

大久保稔委員 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

置場を整備し，使用するため例外的に認められる。農地転用許可基

準から判断して転用目的，位置環境，実現の確実性，計画面積など

いずれも適と認め，３人の総合意見として可と判断しましたので，

ご報告いたします。 

 

地元委員の説明を求めます。 

 

２３番，大久保です。１番について説明します。 

 まずは，現地調査員様，ご苦労さまでした。場所は１ページの右

側になります。８月に申請のあった場所の隣になります。吉田喜一

さんは，カンショの生産，加工，販売を営んでおり，事業拡大に伴

い生産量が増え，コンテナ，パレットが増えたため，申請地に農業

用資材置場を整備したいとのことです。よろしく審議のほどをお

願いします。 

 

番号１番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号１番を申請どおり許可と決定することに，ご異議ありませ

んか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号１番を申請どおり許可と決定いたし

ます。 

 

 

続きまして，番号２番を上程いたします。事務局に朗読させま

す。 

 

番号２番，譲受人，栃木県小山市駅南町４丁目２４番９号，エコ

フィールド株式会社。譲渡人，鉾田市汲上１７０２番地，菅谷茂穂。

申請地，汲上田道３３７２，地目，畑，面積９４２平方メートル。 

事由，再生可能エネルギー固定買取制度による売電を行うため，

申請地を譲り受けて太陽光発電設備を設置したい。転用計画，太

陽光発電設備，パネル枚数１５６枚，パネル面積３４２．３平方メ

ートル，全体面積９４２平方メートル。契約内容は売買です。 

詳細につきましては，現地調査意見書を御覧いただきたいと存
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議 長 

 

鈴木新吾委員 

 

 

 

 

 

議 長 

 

菅谷幸子委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

じます。 

以上でございます。 

 

現況調査員の調査報告を求めます。 

 

 去る１５日に現地調査を行いました。申請地は山林に囲まれて

いる位置になります。農地区分としては第２種農地と判断しまし

た。詳しいことは地元委員にお願いします。農地転用許可基準から

判断して転用目的，位置環境，実現の確実性，計画面積などいずれ

も適と認め，３人の総合意見として可と判断いたしました。 

 

地元委員の説明を求めます。 

 

８番，菅谷が２番について説明いたします。 

 現地調査員の皆さん，ご苦労さまでした。地図２ページの左側に

なりますこの地域は，国道５１号線から西のほうへ１キロぐらい

入ったところの畑になります。譲受人エコフィールド株式会社は，

太陽光発電事業のため，汲上田道地区に太陽光発電設備を設置し

ております。譲渡人，菅谷さんも農業をしていないため，耕作不能

の土地のためにこのほど売買契約がまとまったということです。

よろしくご審議のほどをお願いいたします。 

 

番号２番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号２番を申請どおり許可と決定することに，ご異議ありませ

んか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号２番を申請どおり許可と決定いたし

ます。 

 

 

続きまして，番号３番を上程いたします。事務局に朗読させま

す。 

 

番号３番，使用借人，鉾田市串挽１０８０番地３１，髙野正義。



- 14 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

郡司光一委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

出沼丈夫委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

使用貸人，鉾田市串挽１０８０番地３１，髙野元一。申請地，串挽

塩蔵１０８０－１０，地目，畑，面積３８１平方メートル。 

転用事由は，現在，実家にて両親と同居しているが，子供が成長

し手狭になってきたので，申請地に自己住宅を建築したい。転用計

画ですが，居宅（自己住宅）１０７．６５平方メートル。契約内容

は使用貸借です。 

詳細につきましては，現地調査意見書を御覧いただきたいと存

じます。 

以上でございます。 

 

現況調査員の調査報告を求めます。 

 

２０番，郡司です。３番について報告いたします。 

 去る９月１５日に現地調査を行いました。申請地は２ページ右

側の図になります。申請地の場所については，地元委員さんによろ

しくお願いいたします。周囲は集団的に存在する農地の状況にあ

り，農地区分としては第１種農地と判断しました。集団的に接続し

て設置される自己住宅の一部として例外的に許可できると判断し

ました。農地転用許可基準から判断して転用目的，位置環境，実現

の確実性，計画面積などいずれも適と認め，３人の総合意見として

可と判断しましたので，ご報告いたします。 

 

地元委員の説明を求めます。 

 

 １６番，出沼です。３番についてご報告いたします。 

 申請地は，県道鉾田佐原線の串挽地区にあります。鉾田青果市場

の坂道を上り切ったところにレストランパリアッチみきがありま

す。その１軒手前が申請地となっております。申請人は現在実家に

両親と同居しておりますが，子供の成長に伴いまして手狭になっ

たため，現在住んでいる敷地とつながっている畑を親から子に受

け，自己住宅を建築したいとのことです。農地転用基準から検討い

たしましても転用目的，位置環境，実現の確実性などいずれも適と

思われますので，よろしくご審議お願いいたします。 

 

番号３番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号３番を申請どおり許可と決定することに，ご異議ありませ
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

郡司光一委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

出沼丈夫委員 

 

 

 

んか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号３番を申請どおり許可と決定いたし

ます。 

 

 

続きまして，番号４番を上程いたします。事務局に朗読させま

す。 

 

番号４番，賃借人，東京都新宿区津久戸町２番１号。株式会社熊

谷組首都圏支店。賃貸人，鉾田市塔ケ崎１０７番地，横田安夫。申

請地，塔ケ崎塙下１１６０－１，地目，田，面積１３４平方メート

ル。 

事由，東関東自動車道の調整池工事のため申請地に仮設橋を設

置し進入路として使用したい。転用計画は進入路として覆工板２

１枚，敷鉄板１４枚。契約内容は賃貸借。こちら一時転用で，許可

日から令和５年７月３１日までとなっております。 

詳細につきましては，現地調査意見書を御覧いただきたいと存

じます。 

以上でございます。 

 

現況調査員の調査報告を求めます。 

 

２０番，郡司です。４番について報告いたします。 

 去る９月１５日に現地調査を行いました。申請地は３ページ左

側の図になります。申請地の場所の説明については，地元委員さん

にまたよろしくお願いします。周囲は集団的に存在する農地の地

域にあり，農地区分としては第１種農地と判断しました。一時的な

転用のため許可できると判断しました。農地転用許可基準から判

断して転用目的，位置環境，実現の確実性，計画面積などいずれも

適と認め，３人の総合意見として可と判断しましたので，ご報告い

たします。 

 

地元委員の説明を求めます。 

 

１６番，出沼です。４番についてご報告いたします。 

 申請地は，鉾田小川線の塔ケ崎地区になります。コメリの北側の

農道が真ん中にあります。東関東自動車道の建設現場でもあり，こ

の一部に自動車道路の調整池を整備するために仮設橋を設置し，
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

郡司光一委員 

 

 

 

 

 

進入路を継続して使用したいとのことですので，ご審議をよろし

くお願いいたします。 

 

番号４番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号４番を申請どおり許可と決定することに，ご異議ありませ

んか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号４番を申請どおり許可と決定いたし

ます。 

 

 

続きまして，番号５番を上程いたします。事務局に朗読させま

す。 

 

番号５番，譲受人，鉾田市塔ケ崎１１５２番地１，小沼博。譲渡

人，鉾田市塔ケ崎５０番地，本澤紀一。申請地，塔ケ崎塙下１１４

９－２，地目，田，面積１９０平方メートル。 

事由，東日本大震災で南側土留めが崩れて倒壊のおそれがあっ

たため，農地転用の許可を得ず，倒壊防止のため土留めとして盛土

をして補修していたため，是正の申請をしますということです。転

用計画は土留め，盛土６５立方メートル。契約内容は売買。始末書

添付となっております。 

詳細につきましては，現地調査意見書を御覧いただきたいと存

じます。 

以上でございます。 

 

現況調査員の調査報告を求めます。 

 

２０番，郡司です。５番について報告いたします。 

 去る９月１５日に現地調査を行いました。申請地は３ページの

右側の図になります。申請地の場所については，また大変でも地元

委員さんよろしくお願いいたします。周囲は集団的に存在する農

地の地域にあり，農地区分としては第１種農地と判断しました。集

落に接続して設置される自己住宅の一部として例外的に許可でき
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議 長 

 

出沼丈夫委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

ると判断しました。農地転用許可基準から判断して転用目的，位置

環境，実現の確実性，計画面積などいずれも適と認め，３人の総合

意見として可と判断しましたので，ご報告いたします。 

 

地元委員の説明を求めます。 

 

１６番，出沼です。５番についてご説明いたします。 

 申請地は，塔ケ崎新道にあるコメリ鉾田店の北側にあり，旧塔ケ

崎住宅地です。現在は東関東自動車道の工事現場の手前側になり

ます。小沼さん宅は，道路側から１０メーターぐらいの幅で盛土を

した敷地であります。高さも２メーターから３メーターぐらいあ

ります。砂礫土で埋めたため，大きな地震や大雨のときに土が流れ

落ちてしまい，家にも被害を受けたときもあるそうです。そのよう

なことから，南側土留めが崩れて崩壊のおそれがあったため，農地

転用の許可を得ずに倒壊防止のため土留めとして盛土をして補修

していたために是正の申請をしたいと考えたとのことです。よろ

しくご審議をお願いいたします。 

 

番号５番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号５番を申請どおり許可と決定することに，ご異議ありませ

んか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号５番を申請どおり許可と決定いたし

ます。 

 

 

続きまして，番号６番を上程いたします。事務局に朗読させま

す。 

 

番号６番，譲受人，東京都豊島区北大塚３丁目２１番１０号アー

バン大塚３F，株式会社エコライフ・インターナショナル。譲渡人，

行方市内宿９７９番地２，北浦肥料株式会社。申請地，烟田今宮１

１２０－２，地目，畑，面積１，５６１平方メートル。 

転用事由，再生可能エネルギー固定買取制度による売電を行う
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議 長 

 

鈴木新吾委員 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

城田俊男委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

ため，申請地を譲り受けて太陽光発電設備を設置したいというこ

とです。転用計画は太陽光発電設備，パネル枚数２３０枚，パネル

面積が４６３平方メートル，全体面積が１，５６１平方メートルで

す。契約内容は売買。 

詳細につきましては，現地調査意見書を御覧いただきたいと存

じます。 

以上でございます。 

 

現況調査員の調査報告を求めます。 

 

２２番，鈴木です。去る１５日に現地調査を行いました。申請地

は山林に囲まれている位置にあります。農地区分としては第２種

と判断いたしました。詳しくは地元委員にお願いいたします。農地

転用許可基準から判断して転用目的，位置環境，実現の確実性，計

画面積などいずれも適と認め，３人の総合意見として可と判断い

たしました。ご報告いたします。 

 

地元委員の説明を求めます。 

 

１５番，城田です。番号６番の説明になります。 

現地調査員の方ご苦労さまでした。場所は４ページの左です。地

図の左下の道路は，右側に行きますと烟田中央の信号に出ます。左

側に行きますと安塚の信号に出まして，大竹方面なんかへ向かう

信号になります。申請地の北へ出ます道路は，丁字路のところの手

押し信号になりますけれども，向かいまして，旧新宮小及び西光院

の下の坂道の場所を通り過ぎまして，申請地は間近のところにあ

ります。それを直進しますと，ぐるっと小高根の方面に行きます。

譲渡人，清水さんは，申請地を２０年ぐらい前に手に入れたのです

が，その申請地はサツマイモ，米等を作っていた人が費用等の資金

繰りが大変だとして支払いができずに手放した物件でありまし

て，それを手に入れたものです。その後，その場所の近所の人が米

の苗とかサツマイモの苗を作る場所として無償で借りていたもの

でございます。その場所をエコライフさんに手放して太陽光の発

電の設備を造るということになりました。売買的には問題ないと

思いますので，ご審議のほどをよろしくお願いします。 

 

番号６番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

浅野登委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

大貫修一委員 

 

 

これより採決いたします。 

番号６番を申請どおり許可と決定することに，ご異議ありませ

んか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号６番を申請どおり許可と決定いたし

ます。 

 

 

続きまして，番号７番を上程いたします。事務局に朗読させま

す。 

 

番号７番，使用借人，鉾田市安房２１５３番地５，白井孝英。使

用貸人，鉾田市安房２１５３番地５，白井正美。申請地，安房髙根

作２１５３－１１，地目，畑，面積２９０平方メートル。続きまし

て使用貸人，鉾田市安房１６２６番地１，白井康雄。申請地，安房

髙根作２１５３－１の一部，地目，畑，面積１３９平方メートル。 

事由，現在実家にて両親と同居しているが，子供が生まれ手狭と

なったため，申請地に自己住宅を建築したい。転用計画は居宅（自

己住宅）５４．０４平方メートル。契約内容は使用貸借です。 

詳細につきましては，現地調査意見書を御覧いただきたいと存

じます。 

以上でございます。 

 

現況調査員の調査報告を求めます。 

 

２１番，浅野です。７番について報告いたします。 

 申請地は地図４ページ右側の１になります。詳しくは地元委員

さんお願いいたします。周囲は集団的に存在する農地の状況であ

り，農地区分としては第１種農地と判断しました。集落に接続して

設置される自己住宅として例外的に許可できる。農地転用許可基

準から判断して転用目的，位置環境，実現の確実性，計画面積など

いずれも適と認め，３人の総合意見として可と判断しましたので，

ご報告いたします。 

 

地元委員の説明を求めます。 

 

 １１番，大貫です。７番についてご説明いたします。 

 現在調査員の方々，ご苦労さまでした。地図は６ページの右側に

なります。ＪＡ祭典の手前，これ県道なのですけれども，日産プリ
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ンスの手前の南側の道を西側へ２００メートルほど行ったところ

になります。譲受人，孝英さんと譲渡人，正美さんは親子の間柄で

あります。このたび孝英さんの自己住宅建設ということでありま

す。孝英さんは現在鉾田市役所勤務であり，福祉事務所，この下に

勤めているそうです。現在子供はまだ小さいそうですが，将来子供

をたくさん持ちたいということで，現在の家では手狭になるので，

家の隣に住宅を建設したいとのことです。残念なことに排水が敷

地内処理となりますけれども，皆さん，よろしくご審議のほどをお

願いします。 

 

番号７番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号７番を申請どおり許可と決定することに，ご異議ありませ

んか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号７番を申請どおり許可と決定いたし

ます。 

 

 

続きまして，番号８番を上程いたします。事務局に朗読させま

す。 

 

番号８番，賃借人，東京都豊島区巣鴨３丁目３３番６号，ＧＳハ

イム巣鴨７０３号。日向クリーンエナジー株式会社。賃貸人，鉾田

市大和田９４６番地，照沼邦衛。申請地，大和田喜四郎１６５７の

一部，地目，畑，面積１．４８平方メートル。 

事由，農地を有効利用するために，申請地を借り受けて営農型太

陽光発電設備を設置したい。転用計画は営農型太陽光発電設備，パ

ネル３００枚，パネル面積４９２平方メートル。下部農地面積７８

８平方メートル。全体面積１，３９９平方メートル。契約内容は賃

貸借。一時転用で許可の日から３年間ということになっておりま

す。作目はサカキとなっております。 

詳細につきましては，現地調査意見書を御覧いただきたいと存

じます。 

以上でございます。 
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浅野登委員 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

草野克信委員 
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議 長 

 

 

 

 

 

 

 

現況調査員の調査報告を求めます。 

 

２１番，浅野です。８番について報告いたします。 

申請地は地図５ページ左側の位置になります。詳しくは地元委

員さんお願いいたします。周囲は集団的に存在する農地の状況で

あり，農地区分としては第１種農地と判断しました。一時的な転用

であるため許可でき，農地転用許可基準から判断して転用目的，位

置環境，実現の確実性，計画面積などいずれも適と認め，３人の総

合意見として可と判断しましたので，ご報告いたします。 

 

地元委員の説明を求めます。 

 

 ９番，草野です。８番について説明いたします。 

 現地調査員の皆さん，ご苦労さまでした。申請地は地図５ページ

の左側です。県道茨城鹿島線で大和田地区に入り，旧大和田小学校

入り口２００メートル先を右折して２００メートルほど先をまた

右折したところです。３条で説明したとおり，日向クリーンエナジ

ー社と照沼さんとの賃貸借がまとまったそうです。申請地の前後

に自社保有の大規模太陽光があり，今回は農地を有効利用するた

めにサカキを作付して営農型発電設備を設置するとのことです。

問題のない案件ですので，よろしくご審議お願いします。 

 

番号８番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号８番を申請どおり許可と決定することに，ご異議ありませ

んか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号８番を申請どおり許可と決定いたし

ます。 

 

 

 

（議案第４号 現況証明書の交付について） 
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議 長 

 

鈴木新吾委員 

 

 

 

 

 

議 長 

 

菅谷幸子委員 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

続きまして，議案第４号 「現況証明書の交付について」を議題

といたします。 

 

 

番号１番を上程いたします。事務局に朗読させます。 

 

番号１番，申請人，栃木県小山市駅南町４丁目２４番９号，エコ

フィールド株式会社。届出地，汲上田道３３８５，台帳地目，畑，

面積１，１１７平方メートル。同じく汲上田道３３８９，台帳地目，

畑，面積１，２８８平方メートル。現況，太陽光発電設備。許可年

月日，令和２年１２月２５日，確認年月日，令和３年９月１５日。

転用事実証明となります。 

以上でございます。 

 

現況調査員の調査報告を求めます。 

 

 去る１５日に現地調査を行いました。１番についてご報告いた

します。 

 現地確認したところは，現在太陽光発電中で，事業中でありまし

た。３人の総合意見として現況証明書の交付は可と判断いたしま

したので，報告いたします。 

 

 地元委員の説明を求めます。 

 

 ８番，菅谷が１番について説明いたします。 

 現地調査員の皆さん，ご苦労さまでした。地図５ページの右側に

なります。調査員の方は太陽光発電設備中とおっしゃいましたが，

私が確認したところ，もう完全に仕上がっておりました。この場所

は，国道５１号線より西側に入った山の中にある畑の中に設置さ

れております。とてもきれいに整備されておりまして，隣の畑等も

問題ないと思われます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

番号１番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号１番を申請どおり現況証明書を交付することに，ご異議あ
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鈴木新吾委員 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

菅谷幸子委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

りませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号１番を申請どおり現況証明書を交付

することに，決定いたします。 

 

 

続きまして，番号２番を上程いたします。事務局に朗読させま

す。 

 

番号２番，申請人，千葉県印西市牧の原５丁目１０番地７号，ア

ンド・オー株式会社。届出地，汲上田道３３７１，台帳地目，畑，

面積１，０５１平方メートル。同じく汲上田道３３８４，台帳地目，

畑，面積１，１５０平方メートル。現況は太陽光発電設備となって

おります。許可年月日は令和２年１２月２５日，確認年月日は令和

３年９月１５日。転用事実証明となります。 

以上でございます。 

 

現況調査員の調査報告を求めます。 

 

 ２２番，鈴木です。２番について報告いたします。 

 去る１５日に現地調査を行いました。場所については，地元委員

からお願いします。令和２年１２月２５日に農地転用許可を得た

ものです。現在確認したところ，先ほど菅谷さんの話すとおり，発

電しておりました。３人の総合意見として現況証明書の交付は可

と判断いたしましたので，報告いたします。 

 

 地元委員の説明を求めます。 

 

 ８番，菅谷です。１番の案件と同じところの場所にありまして，

全く同様のものなのですが，会社名だけが違っているという感じ

で，その汲上田道地区の山の中にある会社のところの太陽光発電

設備であります。先ほども申したとおりきれいに仕上がっており

まして，隣の畑との間にもきれいに問題なく草が出ないように下

に敷いてあって，近所の人から何か言われるというようなことも

なく，どっちかといえば控え目に造ってあるように私は見えまし

た。どうぞご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

番号２番について質疑に入ります。質疑を許します。 
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浅野登委員 

 

 

 

 

 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号２番を申請どおり現況証明書を交付することに，ご異議あ

りませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号２番を申請どおり現況証明書を交付

することに，決定いたします。 

 

 

 

（議案第５号 農地改良協議に対する同意につい

て） 

 

 

続きまして，議案第５号 「農地改良協議に対する同意につい

て」を議題といたします。 

 

 

番号１番を上程いたします。事務局に説明させます。 

 

番号１番，申請人，鉾田市荒地１６１番地，石崎徹。届出地，沢

尻南畑４８の一部，畑，２，３３０平方メートル。目的は高低差解

消となります。こちらにつきましては施工済みということでして，

始末書添付となっております。 

以上でございます。 

 

現況調査員の調査報告を求めます。 

 

２１番，浅野です。１番について報告いたします。 

 去る９月１５日に２０番，郡司委員，２１番，浅野，２２番，鈴

木委員と事務局で現地調査を行いました。場所については，地図６

ページの右側の位置です。詳しくは地元委員さんお願いいたしま

す。申請地の高低差を解消するためのものであり，農地改良制度の

要件から判断して農地改良の目的，位置環境，実現の確実性，計画

面積等いずれも適と認め，３人の総合意見として同意可と判断し
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議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

ましたので，ご報告いたします。また，この案件は既に客土がなさ

れており，始末書が添付されております。 

 

地元委員の説明を求めます。 

 

 ６番，米川です。１番について説明いたします。 

 まずもって，現地調査員の皆様ご苦労さまでございました。場所

なのですが，国道５１号を海岸のほうに入っていって，海岸のほう

の一番最初の道を，これ荒地から沢尻に行く道路の左側の，ここは

全部ハウスなのですけれども，このハウスの一部が老朽化しまし

て，ちょうど建て替え時期になっておりまして，それでちょうどハ

ウスがない時期に高低差を解消するということで，客土をしたと

いうことでございます。始末書が添付されておりますのは，事後報

告になったことであります。 

 以上です。 

 

番号１番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号１番を協議どおり同意することに，ご異議ありませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議ないものと認め，番号１番を協議どおり同意することに決

定いたします。 

 

  

 

（議案第６号 農業経営基盤強化促進法第１８

条第１項の規定に基づく農用地利用集積計画

の決定について） 

 

 

議 長 

 

 

 

続きまして，議案第６号 「農業経営基盤強化促進法第１８条第

１項の規定に基づく農用地利用集積計画の決定について」を議題
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議 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議    長 

 

 

 

議    長 

 

といたします。 

 

 

事務局に説明させます。 

 

議案第６号について説明いたします。 

申請件数につきましては１５件，合計で３８筆，面積は７万６，

１４２平方メートルです。利用権の種類でございますが，賃貸借が

１９筆，使用貸借も１９筆となっております。内訳につきまして

は，全て新規となっております。いずれの案件も農業経営基盤強化

促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると考えられます。 

以上でございます。 

 

これより質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

議案第６号を，申請どおり農業経営基盤強化促進法第１８条第

１項の規定に基づく農用地利用集積計画を決定することに，ご異

議ありませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議ないものと認め，申請どおり決定いたします。 

 

 

 

（議案第７号 農用地利用配分計画（案）に対す

る意見決定について） 

 

 

続きまして，議案第７号 「農用地利用配分計画（案）に対する

意見決定について」を議題といたします。 

 

 

事務局の説明を求めます。 
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事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議    長 

 

 

 

議    長 

 

 

 

 

 

 

議    長 

議案第７号についてご説明いたします。この件につきましては，

農林振興公社が農地の貸手と利用権，中間管理権を設定し貸付け

を希望する農家へ貸出しするために，市町村が農地利用配分計画

を作成することとなっておりまして，その配分計画について鉾田

市から意見を求められているものです。 

 申請人につきましては２名，筆数は２筆で，面積は２，６９２平

方メートルとなっております。 

意見書につきましては，記載のとおりとなっております。令和３

年９月２４日，鉾田市農業委員会会長，飯岡政一ということで意見

書を出すことになります。 

以上でございます。 

 

これより質疑に入ります。質疑を許します。 

  

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

議案第７号 農用地利用配分計画（案）に対する意見決定につい

ては，原案どおり決定することに，ご異議ありませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議ないものと認め，原案どおり決定いたします。 

  

 

 

議 長 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上で，議案の審議を終わります。 

 

続きまして，その他について何かありましたらお願いします。 

事務局のほうからどうぞ。 

 

事務局のほうから当面の行事等について説明させていただきま

す。 

９月なのですが，９月２９日水曜日に１５時から鹿島地区協議

会第２回理事会ということで，鹿嶋市役所のほうに会長と事務局

長のほうで出席となっております。 

１０月ですが，１０月１５日金曜日１３時ということで，現地調

査を予定しております。出席は櫻井委員，永井委員，富田委員の３

名です。 

１８日月曜日１０時半から常設審議委員会ということになって
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議 長 

 

 

 

議     長 

 

 

 

おりますが，今回は審議する案件はございません。 

続きまして，２０日の水曜日１３時半から市町村農業委員会会

長，事務局長会議，こちらが水戸のほうで会長と事務局長の出席と

なっております。 

２２日金曜日が議案書配付となります。 

来月は２５日月曜日１４時から１０月の定例総会ということ

で，場所は同じになります。来月は前半の方が出席という形になり

ます。 

それと，今クールビズということで，今日も暑いのでクールビズ

なのですけれども，１０月，来月までで一応クールビズ終了という

ことで，現在のようにノーネクタイで大丈夫ということでお話し

しておりますので，来月までは今と同じようなスタイルで大丈夫

ですので，よろしくお願いします。 

以上でございます。 

 

 そのほかについて何かありますか。 

 

（発言なし） 

 

 ないようですので，議事日程を全て終了します。慎重審議ありが

とうございました。 

以上をもちまして，鉾田市農業委員会９月定例総会を閉会いた

します。 

 

         午後３時１０分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 


